
公民黨企圖撇清以黑手操控外傭爭居港權的責任，完全是侮辱市民智

慧。負責今次訴訟的大狀李志喜是創黨成員，做過執委，現為公民黨憲

制及管治支部副主席，她長期參與核心決策，經常同公民黨其他高層閉

門開密會，與余若薇等平起平坐。外傭案另一個主要角色帝理邁(Mark

Daly)，也是公民黨創黨黨員，2006年公民黨的黨員百人名單，帝理邁就名

列其中。這樣的部署，與公民黨或公民黨的「友好大狀」多次利用司法

覆核製造「居港權案」，以及公民黨幕後操控司法覆核狙擊港珠澳大橋，

乃如出一轍的慣伎。帝理邁的另一「傑作」，是領匯上市時操控綜援「牙

籤阿婆」打司法覆核案。

企圖營造「大狀治港」的重要社會基礎
1999年1月29日的吳嘉玲案，是回歸後第一個居港權案，終院裁定港人

所有內地子女可享有居港權。代表吳嘉玲一方的是大狀張健利、戴啟思

(Philip Dykes)、郭瑞熙。張健利是公民黨核心成員；戴啟思與公民黨關係友

好，他早前與公民黨執委兼大律師郭榮鏗組成律師團司法狙擊港珠澳大

橋；郭瑞熙也是今次居權案外傭的代表律師。吳嘉玲案引發了可能釀成

160多萬內地移民湧港的嚴重危機。

1999年6月26日人大釋法，指出在出生時父或母都未成為香港居民的

人士沒有居港權，而且「有關解釋」由1997年7月1日起生效。入境處

決定驅逐劉港榕等17人，因他們並未被納入寬免政策。1999年12月的

「劉港榕案」，判決入境處驅逐令的基礎不成立，且簽發人身保護令

狀。該案代表劉港榕的大狀是李志喜及吳靄儀。該案所誘發的惡果，

是煽動和欺騙大批內地人士逾期居港，頻頻發起示威遊行，衝擊政府

部門和執法警員，滋擾市民正常工作和生活秩序，甚至釀成火燒入境

大樓，導致一名入境主任殉職和一名爭取居港權人士燒死以及數十人

燒傷的慘劇。

2001年7月的「莊豐源案」，代表莊豐源的大律師是李志喜及郭瑞熙，

莊案的影響在最近幾年陸續浮現，大量內地孕婦湧港產子，對本港醫院

的婦產科、兒科、母嬰健康院以至未來的人口政策和社會福利造成嚴重

影響。

公民黨冒天下之大不韙的奧秘
今次公民黨以黑手操控外傭爭居港權，一旦外傭有香港居留權，不僅

將為香港社會帶來沉重負擔，也將改變香港政治生態，在香港已居住滿7

年的10萬外傭，就擁有選舉權，不斷增長的外傭及其親屬，都可能成為

公民黨的鐵票。2008年的立法會選舉，公民黨得票20萬，若果外傭有香

港居留權，公民黨的得票可能從20萬增加到30萬，此後可能遞增到60

萬。這也許就是公民黨冒天下之大不韙協助外傭爭居港權的奧秘所在。

對此許多市民呼籲：「好明顯，公民黨的狼子野心，路人皆見，為擴大

票源，不惜慷香港市民之慨，將居留權奉送，呼籲選民踢公民黨的人出

立法會！」

公民黨圖窮匕見
今次操控外傭爭居港權案的李志

喜、帝理邁，同公民黨幾個核心大狀余

若薇、梁家傑、吳靄儀、張健利等，以及與

公民黨的「友好」戴啟思、郭瑞熙等，一直是「親

密戰友」。李志喜、余若薇、梁家傑等都曾經擔任香港大律師公會的會

長。他們2003年時組成《基本法》「二十三條關注組」，在二十三條立法

諮詢中，以公民黨前身「二十三條關注組」為重要成員的大律師公會，

當時由公民黨現任黨魁梁家傑擔任主席，竟然拋出要求特區政府「尊重

在正當政治過程中推動分裂的正當性」、「民族自決」、「高度自決」

論，公然主張搞「港獨」分裂國家，其論調與「台獨」勢力的分裂論調

如出一轍。

「二十三條關注組」其後又聯手搞「四十五條關注組」，將焦點放在基

本法45條及68條上，虎視眈眈於行政長官和香港立法會的產生辦法，其

窺視以竊取香港管治權的企圖暴露無遺。到2006年，這幾個大狀正式成

立公民黨，終於圖窮匕見，提出要成為香港的「執政黨」。公民黨奢談要

成為「執政黨」，政治邏輯不通，政治野心爆棚，徹底暴露公民黨妄圖把

香港變作獨立政治實體的「港獨」立場。　

香港是法治社會，而法治在本質上應與社會的整體利益、根本利益、

長遠利益一致。被市民蔑稱為「訟棍黨」的公民黨慣性地披㠥法律、專

業外衣與港人的整體利益、根本利益、長遠利益對㠥幹，唯恐「一國兩

制」不死，妄圖將司法獨立異化為「司法獨大，法官治港」，令港英「民

主拒共」、「還政於民」一套借屍還魂！事實證明「訟棍黨」已墮落為法

治的「毒瘤」，港人一定要其「票債票償」，將之掃進歷史垃圾堆！
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公民黨以黑手操控外傭爭居港權激起公憤，全城鬧爆公民黨。公民黨幾次匆匆發出聲明，企圖撇清責任，同時又竭力淡

化其黑手操控外傭居權案的嚴重後果。其實這只是公民黨現在的策略，一旦政府敗訴，公民黨就會出來向數十萬取得居港

權的外傭「領功」，以便將其轉化為公民黨的鐵票。香港問題的本質，是爭奪管治權的問題。對此，公民黨十分清楚。回

歸以來，他們屢次在居港權問題上發難，都與此密切相關。

從回歸後居權案看公民黨的禍心與野心 全國政協委員 百家戰略智庫主席

江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山

■責任編輯：謝孟宜

工聯幹事何毅淦
朝7晚8幫街坊

被視為疑以特首候
選人熱門之一的全國

人大常委范徐麗泰出席公開活動，例牌
被記者追問「出選意向」，她就笑指，
自己直到目前為止，仍未決定是否參加
特首選舉，亦未有任何時間表，更未開
始物色班底，但若作出決定的話，就沒
有人能夠勸退自己。她認為，特首既是
光榮任務，責任亦同樣重大，「當選那
天開始，就是困難的開始，亦是向香港
市民負責及交代的日子」，故她要再考
慮清楚。

有行政管理經驗較理想
被問及擔任特首的人具有管治經驗

是否較佳時，范太同意擁有行政管治
經驗較為理想。她又認為，政務司司
長唐英年任職政府已有10年多，從局
長到司長，又負責過財金工作，相信
對方的管治經驗比自己優勝，而行政
會議召集人梁振英亦佔有很重要的位
置。

對梁振英近期頻頻落區，范太就
指，若有人邀請便落區，無人邀請的
話亦可透過報章上了解情況。對於前
人大代表吳康民認為，立法會主席曾
鈺成是出任政務司司長的人選，范太
說：「吳康民可以說他心目中所想的
說話。若我決定參選的話，才問這問
題。」

馮檢基靜待反對派初選機制
另外，曾經表示會積極考慮參與新一

屆行政長官選舉的民協立法會議員馮檢
基昨日出席另一個場合時稱，現正等待
反對派商討出一套初選機制：「iPad投
票或民調都好，我沒有任何意見，兩者
一併應用更佳」。馮檢基又直認，初選
機制後自己未必可以代表反對派參與特
首選舉。

■香港文匯報記者鄭治祖

地方選區選民355萬
勁增12萬

香港去年通過政改方案，下
屆立法會將增加10個議席，包

括5個超級區議會議席。這一方案的通過亦刺激
到新登記的地區直選選民人數出現大幅增加。選
舉事務處昨日公布的最新地方選區選民登記人數
超過355萬人，較去年大幅增加12萬人，是過往
10年來單年新登記選民人數增幅最大的一年，亦
創下總選民人數的歷年新高。今明兩年接連有區
議會和立法會兩場選舉，各政黨也定必重點開拓
這些新登記選民，隨時可以藉此扭轉最後的選舉
結果。

新登記選民 料政黨重點開拓
特首選舉委員會將於今年底選舉，選舉事務處

公布最新的選舉委員會界別分組選民人數亦見大
幅增長，較去年增加1.9萬人，增幅逾8個百分
點，有24.9萬人。至於立法會功能界別的最新選
民人數亦較去年增加1.7萬人，至24.3萬人。

有關臨時選民登記冊的更多統計資料，由今日
起可在選民登記網站：www.voterregistration.gov.hk
查閱。選舉事務處發言人說：任何人如已申請登
記為選民，但未能在有關的登記冊內找到其姓
名；或發現其姓名被列入遭剔除者名單內；或發
現其資料記錄有誤，均可在8月29日或之前親自
前往選舉事務處提出申索。市民亦可致電選舉事
務處熱線(2891 1001)，查詢其姓名是否列入臨時
選民登記冊或遭剔除者名單內。

■香港文匯報記者鄭治祖

「幫到人就開心」，

不止是廣告對白，也

是阿淦在地區服務的寫照。工聯會港島東地

區服務處社區幹事何毅淦大學畢業後，即投

身工聯會團隊為街坊打拚，近年並全職服務

杏花㢏居民，每天朝7晚8為區務奔波。不

過，阿淦一直心存感恩，就算街坊的訴求被

其他人視為「芝麻綠豆小事」，他都樂於在

「小事」上盡全力，「有些事總希望有人

做，卻未必有人肯做的」，「你上Google打

『杏花㢏』，好多資料呈現眼前，但要了解地

區細微事，畢竟要靠自己用心

用眼去搜尋、去發掘」。

持平之論

兵家必爭

服務入微

縱遇「芝麻綠豆事」樂意盡全力
「80後」不一定愛搞激，也不一定是不能受壓的

「草莓族」，阿淦一步出校園即選擇全職投入社會服
務，用汗水回饋社會。

阿淦在接受香港文匯報記者訪問時坦言，自己喜
歡幫助人，猶記得中學年代第一次忽發奇想地參與
醫院探訪活動，沒有三五知己，就只有自己登上網
站報名及準時報到，「那次為一班唐氏綜合症的小
朋友扭氣球，他們一笑，那份滿足感好強，到今日
仍難以忘記」。

扎根杏花㢏 關注港島東鹹水供應
憑藉這份信念，他在杏花㢏開展地區服務工作，

而目前阿淦最關注的是港島東鹹水供應問題。他
說，區內一年內總有10次8次暫停供應鹹水，上月底
更長達4天，影響了市民的生活，「杏花㢏有好多小
朋友及老人家，沒有鹹水自然引發衛生問題，你要
長者自己舀淡水沖廁，實在太不方便」，他遂主動針
對大家關注的鹹水供應等問題結集民意，並向當局
反映。

阿淦強調，長期未解決的問題不等於不可以解
決，他過往曾先後聯同工聯會代表約見水務處處
長，處方解釋會找出喉管爆裂等問題源頭，他承諾
未來會繼續努力收集民意，發揮橋樑作用。

區議員梁志剛讚阿淦 急市民所急
工聯會港島東地區服務處主任、東區區議員梁志

剛表示，杏花㢏屬中產社區，居民未必事事尋求地
區人士協助，而阿淦有「急市民所急」的熱心，並
舉例說：早前區內有晨運客報料，指區內公園一帶
有10多盞街燈失靈，阿淦即清晨6點出動，再於晚上
10點巡查核實，證實有關問題會對早出晚歸的街坊

構成不便，並隨即出信請康文署跟進。
他又舉另外一個例子，指適值雨季來臨，街坊即

就可能發生的水浸問題向阿淦反映意見，阿淦立刻
加緊提醒有關方面清理堵塞渠道的落葉，終於避免
了區內可能水浸的危機。這些被認為是「芝麻小
事」，阿淦強調，自己樂於在小問題上為街坊盡全
力，「渠道淤塞，街燈失靈，未必人人會上心，但
沒有人跟進維修，只會對市民日復日地帶來不便」。　

在訪問尾聲，阿淦感激工聯會前輩及街坊的信
任，時刻給予「溫馨提示」，「一個人雙眼看不到所
有問題，每多一雙眼，視野就闊多了，可以發掘及
改善更多社區問題」。 ■香港文匯報記者鄭治祖

■阿淦主動針
對大家關注的
鹹水供應等問
題收集民意，
並向水務處反
映，獲回應指
當局會努力找
出喉管爆裂的
源頭。左一為
梁志剛，左二
為立法會議員
潘佩璆。

■梁志剛(右)大讚阿淦能「急市民所急」。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■針對居民關心的地區問題，阿淦(左一)一得悉都會主動擺街站，收集居民意見並向政府反映。王國
興（右一）亦到場幫忙。
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